



# Grund zu feiern: Die ADT wird 40!



Prof. Dr. Daniel Edelhoff,  
München

Liebe Kolleginnen und Kollegen, liebe Freunde,

wir feiern in diesem Jahr mit der 48. Jahrestagung der ADT 2019 in Nürtingen ein besonderes Jubiläum: Vor 40 Jahren wurde die Arbeitsgemeinschaft Dentale Technologie (ADT) gegründet. Freuen Sie sich also auf zahlreiche Highlights!

Die ADT steht seit ihrer Gründung für den fachlichen und wissenschaftlichen Austausch zwischen Zahntechnik, Zahnmedizin, Hochschule und Industrie. Zu ihrer Erfolgsgeschichte haben neben der angenehmen, fast familiären Tagungsatmosphäre die stets hohe Aktualität der Themen sowie die lebhaften Diskussionen und persönlichen Gespräche wesentlich beigetragen. Dies werden Sie nun erneut erleben. Mit den Schwerpunktthemen Implantatprothetik, Funktion und Ästhetik bieten die Workshops, Vorträge und zahlreichen Aussteller sowie die Foren „3D Druck“ und „Forum 25“ die Möglichkeit, einen ausgezeichneten Überblick über Neuheiten der Branche zu gewinnen. Frei nach dem Motto: Mehr Klarheit und Durchblick nach der IDS.

Mit dem Workshop „The battles of the Scanners“ werden wir den neuesten Stand der digitalen Abformungsmöglichkeiten darstellen. Werkstoffwissenschaftler Prof. Dr. Martin Rosentritt

wird uns Hintergrundwissen zum breiten Spektrum der verfügbaren Materialien für Implantat-Suprakonstruktionen vermitteln. PD Dr. Anne Wolowski wird mit ihrem Vortrag „Vorsicht – psychosomatisch oder doch nur gebrechlich?“ einen interessanten Einblick in die Seniorenzahnmedizin geben. Und die Bedeutung des dentaltechnologischen Handwerks wird uns unter anderem von ZTM Jürg Stuck näher gebracht, der sein Konzept der detaillierten Analyse vorstellt.

Über die Entwicklungen der ADT selbst werden Prof. Dr. Heiner Weber, ZTM Jan Langner, ZTM Hans-Joachim Lotz und ZTM Günter Rübeling sprechen. Als Festredner gibt PD Dr. Volker Busch, Neurowissenschaftler, Arzt und Trainer, mit seinem Vortrag „Glück hat, wer zufrieden ist – Die Psychologie eines gelingenden Lebens“ wichtige Tipps zur Bewältigung von Stress.

Last but not least ist die Nachwuchsförderung durch die ADT mit dem Forum 25 mittlerweile eine feste Institution geworden. Auszubildenden, Zahntechnikern, Studierenden und Zahnmedizinern bietet sich im Jubiläumsjahr erneut ein Podium, um sich zu präsentieren und intensiv auszutauschen. Lassen Sie sich überraschen!

Wir freuen uns auf eine sensationelle Jubiläumstagung mit Ihnen und auf viele fachliche wie auch freundschaftliche Gespräche!

Ich wünsche Ihnen viel Spaß und eine spannende Lektüre dieser Ausgabe der QZ mit dem Schwerpunktthema ADT 2019, die Jubiläumstagung zum 40sten.

Ihr Daniel Edelhoff

